

Datenschutzhinweise - Social Media

Allgemeine Hinweis für die Social Media-Seiten

Die Europäische Schule München greift auf die technische Plattform und die Dienste der Facebook Ireland Ltd., 4 Grand Canal Square Grand Canal Harbour, Dublin 2, Ireland zurück. Die Europäische Schule München verweist auf die allgemeinen Datenschutzrichtlinien von Facebook (<https://www.facebook.com/about/privacy/>) bzw. Instagram (<https://help.instagram.com/519522125107875>) und die Seiten-Insights-Ergänzung bezüglich des Verantwortlichen (https://www.facebook.com/legal/terms/page_controller_addendum). Laut dem Europäischen Gerichtshof (Entscheidung C-210/16) kann bei sozialen Netzwerken eine Mitverantwortung des Fanpage-Betreibers für den Umgang des Portalanbieters mit Daten der Nutzer bestehen. Hinsichtlich Facebook vgl. hierzu die oben genannten Seiten-Insights-Ergänzung. Der genaue Umfang der Mitverantwortung des Betreibers einer Präsenz in sozialen Medien ist jedoch noch nicht geklärt. Wir möchten unseren datenschutzrechtlichen Verpflichtungen bestmöglich nachkommen.

Kontaktdaten des Verantwortlichen:

Der Direktor
Europäische Schule München
Elise-Aulinger-Straße 21
81739 München
Telefon: 089 628160

Kontaktdaten des/der Datenschutzbeauftragten:

Data Protection Officer Correspondent
Europäische Schule München
Elise-Aulinger-Straße 21
81739 München
E-Mail: mun-dpo-Correspondent@eursc.eu

Zwecke und Rechtsgrundlagen en für die Verarbeitung personenbezogener Daten

Zweck der Verarbeitung der personenbezogenen Daten durch die Europäische Schule München ist die Erfüllung der uns vom Gesetzgeber zugewiesenen öffentlichen Aufgaben, insbesondere der Bildungsauftrag.

Die Rechtsgrundlage für die Verarbeitung Ihrer Daten durch die Europäische Schule München ergibt sich, soweit nichts anderes angegeben ist, aus Art. 6 Abs. 1 Buchstabe e der Datenschutzgrundverordnung (DSGVO). Demnach ist es uns erlaubt, die zur Erfüllung einer uns obliegenden Aufgabe erforderlichen Daten zu verarbeiten.

Soweit Sie in eine Verarbeitung eingewilligt haben, stützt sich die Datenverarbeitung auf Art. 6 Abs. 1 Buchstabe a DSGVO.

Dauer der Speicherung der personenbezogenen Daten

Bitte beachten Sie, dass wir keinen Einfluss auf die Dauer der Verarbeitung Ihrer Daten durch die genannten Social Media-Plattformen haben. Nähere Ausführungen finden Sie in den eingangs genannten Datenschutzrichtlinien der Plattformen.

Verarbeitung personenbezogener Daten durch Social Media-Plattformen

Die Europäische Schule München hat keinen Einfluss darauf, auf welche Weise und in welchem Umfang Social Media-Plattformen (z. B. Facebook, Instagram) personenbezogene Daten verarbeiten. Die Europäische Schule München verweist auf die gesetzlichen Vorschriften der Datenschutzgrundverordnung, des Landes- und Bundesdatenschutzgesetzes, auf das Telemediengesetz sowie auf die allgemeinen Datenschutzrichtlinien von Facebook und Instagram.

Die Datenübertragung im Internet kann Sicherheitslücken aufweisen und ist stets mit Risiken verbunden. Ein lückenloser Schutz der Daten vor Ausspähung und einem Zugriff durch Dritte ist nicht möglich. Wir empfehlen deshalb, auf Angebote von Facebook und Instagram über eine sichere Verbindung (https) zuzugreifen, um einem Missbrauch Ihres Profils vorzubeugen und ein Mitlesen unverschlüsselt übertragener Daten zu verhindern.

Außerdem empfehlen wir, nach jeder Internetsitzung die Cookies aus dem Cache des Computers zu löschen, um die Aufzeichnung bzw. Rekonstruktion des Surf- und Nutzerverhaltens und die damit verbundene Verfügbarkeit der Daten an Dritte zu erschweren.

Der Nutzung von im Rahmen der Impressumspflicht veröffentlichten Kontaktdaten durch Dritte zur Übersendung von nicht explizit angeforderter Werbung und Informationsmaterialien wird hiermit ausdrücklich widersprochen.

Empfänger personenbezogener Daten – Facebook und Instagram

Der Verweis auf die Seite der Europäischen Schule München auf Facebook und Instagram ist grundsätzlich erlaubt.

Seitens der Europäischen Schule werden die von Facebook und Instagram bzw. vom Nutzer zur Verfügung gestellten Daten (Nutzername, Link zum Facebook-Profil, Art der Veröffentlichung, Inhalt der Veröffentlichung, Uhrzeit, Datum, Seitenabonnent) zum Zwecke des Community Managements und des Benchmarkings automatisiert erhoben und verarbeitet.

Besteht im Rahmen des gesetzlichen Auftrages (Strafverfolgung, Gefahrenabwehr) Handlungszwang, werden diese Daten auch zur Erfüllung dieses Zweckes verwendet.

Wenn die Seite der Europäischen Schule München gefolgt wird, kann die Europäische Schule München von diesem User lediglich die öffentlich zugänglichen Daten einsehen.

Wenn der Nutzer bei eigenständiger Kontaktaufnahme über die Messenger-, Direct-Messaging- oder Kommentarfunktion, welche von Facebook bereitgestellt wird, seine Daten preisgibt, werden diese verarbeitet und gespeichert. Es wird darauf hingewiesen, dass diese Daten auch durch Facebook gespeichert werden.

Anhand der von Facebook den Administratoren zur Verfügung gestellten allgemeinen Statistiken ist kein Rückschluss auf personenbezogene Daten bzw. die Identität bestimmter Personen möglich. Zudem werden sie nur in zusammengefasster Form ausgegeben.

Aus Datenschutzgründen verzichtet die Europäische Schule München auf eigenen Internetseiten auf die Verwendung von Social Plugins.

Angaben darüber, welche Daten durch Facebook bzw. Instagram verarbeitet und zu welchen Zwecken diese genutzt werden, finden Sie in der Datenschutzerklärung von Facebook (<https://de-de.facebook.com/about/privacy>) und Instagram (<https://help.instagram.com/519522125107875>). Die Europäische Schule München hat keinen Einfluss auf Art und Umfang der durch Facebook bzw. Instagram verarbeiteten Daten, die Art der Verarbeitung und Nutzung oder die Weitergabe dieser Daten an Dritte. Facebook bzw. Instagram ist es in der Regel möglich, sich ein sehr genaues Bild von den Vorlieben, Interessen und Kontakten seiner Nutzerinnen und Nutzer zu machen und zudem auch das allgemeine Surfverhalten – über die reine Facebook-Nutzung hinaus – zu untersuchen. Vor diesem Hintergrund empfehlen wir Ihnen, die Datenverwendungsrichtlinien von Facebook bzw. Instagram genau zu lesen und die entsprechenden Privatsphäre-Einstellungen in Ihrem Account vorzunehmen. Möglichkeiten, die Verarbeitung Ihrer Daten zu beschränken, haben Sie bei den allgemeinen Privatsphäre-Einstellungen Ihres Facebook- und Instagram-Kontos. Darüber hinaus können Sie bei Mobilgeräten (Smartphones, Tablet-Computern) in den dortigen Einstellmöglichkeiten den Zugriff von Facebook und Instagram auf Kontakt- und Kalenderdaten, Fotos, Standortdaten etc. beschränken. Dies ist jedoch abhängig vom genutzten Betriebssystem.

Informationen über die Möglichkeit, eigene Daten bei Facebook einsehen zu können, finden Sie unter <https://de-de.facebook.com/help/212802592074644>. Auf Instagram können die eigenen Daten über folgenden Link eingesehen werden: https://www.instagram.com/accounts/access_tool/.

Es besteht die Möglichkeit, dass Facebook bzw. Instagram die erlangten Daten auch außerhalb des Anwendungsbereichs der Europäischen Datenschutz-Grundverordnung verarbeitet.

Rechte der betroffenen Person

Soweit wir von Ihnen personenbezogene Daten verarbeiten, stehen Ihnen nachfolgende Betroffenenrechte zu:

- Werden Ihre personenbezogenen Daten verarbeitet, so haben Sie das Recht, Auskunft über die zu Ihrer Person gespeicherten Daten zu erhalten (Art. 15 DSGVO).
- Sollten unrichtige personenbezogene Daten verarbeitet werden, steht Ihnen ein Recht auf Berichtigung zu (Art. 16 DSGVO).
- Liegen die gesetzlichen Voraussetzungen vor, so können Sie die Löschung oder Einschränkung der Verarbeitung verlangen (Art. 17, 18 DSGVO).
- Sie haben das Recht, aus Gründen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben, jederzeit gegen die Verarbeitung Sie betreffender personenbezogenen Daten Widerspruch einzulegen (Art. 21 DSGVO).
- Wenn Sie in die Verarbeitung eingewilligt haben oder ein Vertrag zur Datenverarbeitung besteht und die Datenverarbeitung mithilfe automatisierter

Verfahren durchgeführt wird, steht Ihnen gegebenenfalls ein Recht auf Datenübertragbarkeit zu (Art. 20 DSGVO).

- Falls Sie in die Verarbeitung eingewilligt haben und die Verarbeitung auf dieser Einwilligung beruht, können Sie die Einwilligung jederzeit für die Zukunft widerrufen. Die Rechtmäßigkeit der aufgrund der Einwilligung bis zum Widerruf erfolgten Datenverarbeitung wird durch diesen nicht berührt.

Beschwerderecht bei der Aufsichtsbehörde

Weiterhin besteht ein Beschwerderecht beim **Bundesbeauftragten für den Datenschutz und die Informationsfreiheit**. Diesen können Sie unter folgenden Kontaktdaten erreichen:

Adresse: Graurheindorfer Str. 153, 53117 Bonn

Telefon: 0228 997799-0

E-Mail: poststelle@bfdi.bund.de

Internet: <https://www.bfdi.bund.de>

Stand: 01.03.2023

Privacy Policy - Social Media

General notice for the social media pages

The European School Munich uses the technical platform and services of Facebook Ireland Ltd, 4 Grand Canal Square Grand Canal Harbour, Dublin 2, Ireland. The European School Munich refers to the general data protection policies of Facebook (<https://www.facebook.com/about/privacy/>) and Instagram (<https://help.instagram.com/519522125107875>) respectively and the Page Insights supplement regarding the responsible person (https://www.facebook.com/legal/terms/page_controller_addendum). According to the European Court of Justice (decision C-210/16), in the case of social networks, the fan page operator may be jointly responsible for the portal provider's handling of users' data. With regard to Facebook, cf. the above-mentioned Page Insights supplement. However, the exact scope of the co-responsibility of the operator of a social media presence has not yet been clarified. We would like to comply with our data protection obligations to the best of our ability.

Contact details of the Controller:

The Director

European School Munich

Elise-Aulinger-Strasse 21

81739 Munich

Phone: 089 628160

Contact details of the data protection officer:

Data Protection Officer Correspondent

European School Munich

Elise-Aulinger-Strasse 21

Purposes and legal basis for the processing of personal data

The purpose of the processing of personal data by the European School Munich is the fulfilment of the public tasks assigned to us by the legislator, in particular the educational mission.

Unless otherwise stated, the legal basis for the processing of your data by the European School Munich is Article 6 (1) (e) of the General Data Protection Regulation (DSGVO). Accordingly, we are permitted to process the data necessary for the fulfilment of a task incumbent upon us.

If you have consented to processing, the data processing is based on Art. 6 para. 1 letter a DSGVO.

Duration of the storage of personal data

Please note that we have no influence on the duration of the processing of your data by the aforementioned social media platforms. You can find more details in the privacy policies of the platforms mentioned at the beginning.

Processing of personal data by social media platforms

The European School Munich has no influence on how and to what extent social media platforms (e.g. Facebook, Instagram) process personal data. The European School Munich refers to the legal provisions of the Basic Data Protection Regulation, the State and Federal Data Protection Act, the Telemedia Act and the general data protection guidelines of Facebook and Instagram.

Data transmission on the internet can have security gaps and is always associated with risks. Complete protection of data against spying and access by third parties is not possible. We therefore recommend accessing Facebook and Instagram offers via a secure connection (https) in order to prevent misuse of your profile and to prevent unencrypted transmitted data from being read.

We also recommend deleting the cookies from the computer's cache after each internet session in order to make it more difficult to record or reconstruct surfing and user behaviour and the associated availability of data to third parties.

The use of contact data published within the framework of the imprint obligation by third parties for the purpose of sending advertising and information material that has not been explicitly requested is hereby expressly prohibited.

Recipients of personal data - Facebook and Instagram

The reference to the page of the European School Munich on Facebook and Instagram is generally permitted.

On the part of the European School, the data provided by Facebook and Instagram or by the user (username, link to Facebook profile, type of publication, content of

publication, time, date, page subscriber) are collected and processed automatically for the purposes of community management and benchmarking.

If there is an obligation to act within the scope of the legal mandate (criminal prosecution, averting of danger), this data will also be used to fulfil this purpose.

If the page of the European School Munich is followed, the European School Munich can only see the publicly accessible data of this user.

If the user discloses his or her data when contacting Facebook independently via the messenger, direct messaging or comment function provided by Facebook, this data will be processed and stored. It is pointed out that this data is also stored by Facebook.

On the basis of the general statistics provided by Facebook to the administrators, it is not possible to draw any conclusions about personal data or the identity of specific persons. In addition, they are only provided in summarised form.

For data protection reasons, the European School Munich does not use social plugins on its own website.

Information on what data is processed by Facebook or Instagram and for what purposes it is used can be found in the privacy policy of Facebook (<https://de-de.facebook.com/about/privacy>) and Instagram (<https://help.instagram.com/519522125107875>). The European School Munich has no influence on the type and scope of the data processed by Facebook or Instagram, the way in which it is processed and used or the transfer of this data to third parties. Facebook or Instagram is generally able to get a very precise picture of the preferences, interests and contacts of its users and also to examine general surfing behaviour - beyond pure Facebook use. Against this background, we recommend that you carefully read the data usage guidelines of Facebook or Instagram and make the appropriate privacy settings in your account.

You have options to restrict the processing of your data in the general privacy settings of your Facebook and Instagram account. In addition, you can restrict the access of Facebook and Instagram to contact and calendar data, photos, location data, etc. on mobile devices (smartphones, tablet computers) in the settings options there. However, this depends on the operating system used.

Information on the possibility of viewing one's own data on Facebook can be found at <https://de-de.facebook.com/help/212802592074644>.

On Instagram, one's own data can be viewed via the following link: https://www.instagram.com/accounts/access_tool/.

There is a possibility that Facebook or Instagram may also process the data obtained outside the scope of the European Data Protection Regulation.

Rights of the data subject

If we process your personal data, you are entitled to the following data subject rights:

- If your personal data is processed, you have the right to obtain information about the data stored about you (Art. 15 DSGVO).
- If inaccurate personal data is processed, you have the right to rectification (Art. 16 DSGVO).
- If the legal requirements are met, you can request the deletion or restriction of processing (Art. 17, 18 DSGVO).
- You have the right to object to the processing of personal data concerning you at any time on grounds relating to your particular situation (Art. 21 DSGVO).
- If you have consented to the processing or if there is a contract for data processing and the data processing is carried out with the help of automated procedures, you may have a right to data portability (Art. 20 DSGVO).
- If you have consented to the processing and the processing is based on this consent, you can revoke the consent at any time for the future. The lawfulness of the data processing carried out on the basis of the consent until the revocation is not affected by this.

Right of appeal to the supervisory authority

Furthermore, you have the right to lodge a complaint with the **Federal Commissioner for Data Protection and Freedom of Information**. You can contact the Federal Commissioner for Data Protection and Freedom of Information at the following address:

Address: Graurheindorfer Str. 153, 53117 Bonn, Germany

Phone: 0228 997799-0

E-mail: poststelle@bfdi.bund.de

Internet: <https://www.bfdi.bund.de>

Status: 01.03.2023